



Nombre del alumno: Litzy Moreno Rojas

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Sistema de atención de salud

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad

Grado: 1° A

SISTEMAS DE ATENCIÓN DE SALUD

El gasto mundial en salud y por ende las posibilidades de asignación equivocada, desperdicio y distribución desigual de los recursos es enorme.

Ante la situación de depresión económica y con la necesidad de aplicar una nueva política sanitaria para el logro de la meta de Salud para Todos, los países se encuentran en la búsqueda de un reajuste de sus políticas sanitarias que les permita:

- Incorporar la concepción moderna de salud pública
- Disminuir el costo en salud
- Enfrentar la transición epidemiológica que se ha producido debido a la transición demográfica que han experimentado a su vez los países.

Foucault reconoce 3 etapas de la formación de la medicina social:

- La medicina del estado
- La medicina urbana
- La medicina de la fuerza laboral

La medicina del estado se desarrolló en Alemania a comienzos del siglo XVIII y se caracteriza por:

1. Un sistema mucho más completo de observación de morbilidad y registro a nivel del propio estado, los diferentes fenómenos epidemiológicos y endémicos observados.

2. Conferir a la universidad y a la propia corporación médica la decisión sobre la formación médica y la concesión de los títulos.
3. Establecer una organización administrativa para controlar la actividad de los médicos.
4. Crear la responsabilidad de los funcionarios médicos nombrados por el gobierno.

Para dominar los fenómenos médicos y políticos surge:
EL MODELO MÉDICO Y POLÍTICO DE LA CUARENTENA.

La medicina urbana con sus medidas de vigilancia, de hospitalización, etc. no fue más que un perfeccionamiento. Cuyos objetivos eran:

1. Analizar los lugares de acumulación de todo lo que en el espacio urbano podía provocar enfermedades.
2. Controlar la circulación del agua, aire y desechos.

Es esencialmente "la ley de los pobres" lo que convierte a la medicina inglesa en medicina social. Con este elemento surge la idea de ayuda a los más pobres a satisfacer sus necesidades de salud.

Health Services con funciones:

- Control de vacunación
- Registro de epidemias y enfermedades
- Identificación de lugares insalubres
- Destrucción de focos

3 principios fundamentales que han regido históricamente la atención de salud

1. Considera la atención de salud como un elemento más del sistema general de recompensa
2. Mérito reconocido
3. Plantea la necesidad de ayudar a los grupos más vulnerables de la sociedad y de ese modo proteger el bien común

PARTICIPACIÓN DEL ESTADO EN LA ATENCIÓN DE SALUD

Un sistema de salud o servicios de salud es el que específicamente acepta y afronta a la responsabilidad de mantener o mejorar la situación de salud de la población

Se entiende por atención de salud el conjunto de acciones de promoción, estimuladoras, defensivas y reparativas, de la integridad y el desarrollo de la capacidad física, mental y social de las personas y poblaciones.

SISTEMA BEVERIDGE O SISTEMA NACIONAL DE SALUD

→ Financiado por taxación o impuestos controlados

SISTEMA O SHARK O SISTEMA DE SEGURO DE SALUD

→ Los ciudadanos que no tienen acceso a tales fondos están cubiertos por taxación o esquemas de seguro privado

SISTEMA SEMASHKO O SISTEMA CENTRALIZADO

→ Todos los empleados del sistema son asalariados

DE DONDE PROVIENE LOS FONDOS PARA FINANCIAR LA ATENCIÓN DE SALUD?

- La atención a la salud de los ciudadanos puede estar financiada por el Estado
- La mayor parte de los establecimientos de salud son administrados y operados por los ministerios de salud y los programas médicos de los sistemas de seguro social

COSTES DE LA ATENCIÓN DE SALUD

Factores

- Cambios demográficos
- Evolución del cuadro de morbilidad
- Adelantos de la tecnología médica

La salud constituye un derecho de todo ciudadano que el estado puede y debe garantizar

Bibliografía

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006

(Chávez, 28 de octubre de 2020)